

**Isaías**

**El Señor es Salvación**

**El Libro de  
los Ayes.  
1a. Parte**

**Isaías 28**

**Lección Treinta**

*Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum*

# Isaías

**El Señor es Salvación**

## El Libro de los Ayes. 1a. Parte

En esta lección comenzamos una serie de oráculos que condenan, y en ocasiones ofrecen esperanza a, Israel y Judá. Cada uno de los oráculos comienzan con la palabra "pobre" que se encuentra en 28:1, 29:1,15, 30:1, 31:1 y 33:1. Algunos han llamado a esto un "libro de los ayes." Sería como un libro dentro de un libro. Todos estos oráculos parecen estar hablando de las invasiones asirias de Israel y de Judá.

En el vigésimo octavo capítulo, Dios le habló a Efraín. La ciudad de Samaria estaba en una colina. Estaba rodeada por murallas. Los lados de la colina fueron plantadas en terrazas y con jardines y arboledas. Al oeste el hermoso valle de Jezreel extendido hacia el mar Mediterráneo y plantado con árboles frutales, viñedos y flores. Fue probablemente la ciudad más bella de toda la zona. La gente de allí se sentía muy seguros de los invasores. Se habían convertido en grandes fiesteros. Isaías se refiere a ellos como los borrachos "arrasados por el vino." Ellos no necesitaban la ayuda de nadie, especialmente de parte de Dios. Lea Isaías 28:1-4.

Pero Dios estaba esperando el momento adecuado para traer juicio sobre ellos. Prometió que la derrota vendría de "el que es fuerte y poderoso." Él es "como una tormenta de granizo y un viento destructivo", como una inundación, y es como un poderoso luchador que los echará al suelo. Eso suena como más problemas de lo que podían manejar, y lo fue. Asiria era el poderoso, fuerte, invasor que vería Samaria como premio a tomar. Eso sucedió en el año 722 antes de Cristo.

Lea Isaías 28: 5, 6. Esta es una palabra de la esperanza del futuro. Dios dijo que "en ese día", es decir, al final de los tiempos, las cosas serían muy diferentes y que Dios sería su Salvador. Esta era, cuando Jesús regrese, será un tiempo de paz y justicia como nunca se ha visto.

Si los próximos versos, siete al trece no son tan tristes, entonces serán graciosos. Isaías atacó a los líderes religiosos acusándolos de ser demasiado borrachos para obtener una palabra de Dios, y demasiado drogados para dar buenos juicios. Una imagen muy fea sigue cuando Isaías dijo que estaban tan intoxicados que estaban vomitando por todo el lugar y fue un gran lío. Sin embargo, esto no les impide desafiar a Isaías.

Se preguntan quién era ese hombre y acaso pensaba que él tendría que enseñarnos el ABC nuevamente. El mensaje tiene las palabras de esta manera: "Nosotros no somos bebés en pañales a los que se les tenga que hablar con palabras tales come, 'da, da, da, da, blah, blah, blah, blah. Esa es una buena niña, que es un buen chico."

Isaías les responde: "Pero eso es exactamente cómo van a ser tratados. Dios hablará a este pueblo en lenguaje infantil, una sílaba a la vez, lo hará a través de los opresores extranjeros ... Y al igual que los niños que se levantan y caen, se golpearán, confundirán y se perderán."

Y así, la nación de Israel que se había olvidado de Dios, que había ignorado sus promesas de protección, que había sido lleno de sí mismo, que habían decidido hacer una fiesta borracha

## Hoja Dos

# Isaías

## El Señor es Salvación

en lugar de adorar al Dios verdadero, serían destruidos como bebés, confundidos y perdidos. Lea Isaías 28:14-22. Este oráculo es el reino del sur, Judá. Isaías estaba muy enojado con los líderes del gobierno en Jerusalén. Habían, hecho una alianza con Egipto en contra de Asiria aun en contra de su consejo fuerte. Esto sería alrededor del año 705 AC. Asiria, como hemos visto, ya había conquistado el reino del norte, y ahora amenazado a Judá. Pero el pueblo de Judá estaba diciendo, "No puede pasar aquí." Su alianza con Egipto le dio al pueblo de Judá una falsa seguridad. En primer lugar, Egipto no era lo suficientemente fuerte como para asumir Asiria. En segundo lugar, incluso si eran lo suficientemente fuerte, el juicio de Dios iba a venir, y no hay alianza que pueda salvar a Judá.

Tenían un "pacto con la muerte." En otras palabras, no temían a la muerte, porque eran, en su alianza, protegidos. Pero Isaías dice que su pacto y su alianza eran sólo humo y espejos. Era todo mentira. Estaban exponiendo a ser aplastados e inundados de nuevo. El desastre los acarrearía.

Para representar el juicio de Dios, se utilizan todo tipo de palabras relacionadas con la construcción: cimentación, piedra angular, línea y plomada. Si uno confía en Dios, uno está sobre un fundamento sólido. Si Judá hubiera puesto su fe en Dios, no en las alianzas militares, Dios podría haberlos bendecido.

Él va a decir que Judá ha hecho su cama, y ahora ella tiene que acostarse en ella. Las noches en Judá eran frías y si su manta no era suficiente, y sus pies colgaban de la orilla de la cama, su sueño no sería bueno para nada ... ninguna comodidad.

El versículo veintidós es una advertencia para aquellos a los que Isaías llama burladores. Él dijo, "dejen su burla." Si no lo hacían, se encontrarían en un gran problema.

Por último, existe una gran imagen de un agricultor sabio. Él siembra, cultiva y cosecha sus cultivos en la forma adecuada. Ha aprendido cómo hacerlo, y lo hace exactamente como lo aprendió. Parece que Dios está diciendo que si Judá, que sabe qué hacer, lo hiciera, el juicio de Dios sería igual que la preparación del grano para el uso de los agricultores. El juicio de Dios no va a ir más allá del nivel adecuado de "paliza" de lo que lo haría el agricultor.

¡Qué gran lección para todos nosotros por aprender! Dios espera mucho de nosotros, pero no será injusto con nosotros.

\*Las palabras y frases subrayadas se utilizarán para completar la hoja de trabajo del estudiante.

**Versículo de memoria:** "Escuchen, oigan mi voz; presten atención, oigan mi palabra."

Isaías 28:23 NVI

**Objetivo:** Afirmar a los estudiantes que el juicio de Dios siempre es balanceado por Su gracia.

# Isaías

**El Señor es Salvación**

## Hoja de Estudio

### El Libro de los Ayes. 1a. Parte—Isaías 28

Al estudiar la lección, busque las respuestas a estas preguntas:

1. ¿Cómo describiríamos la ciudad de Samaria?
2. ¿Cómo describió Isaías al invasor Asiria?
3. Dios hablará a este pueblo en lenguaje \_\_\_\_\_, una \_\_\_\_\_ a la vez.
4. Y al igual que los niños que se \_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_, se golpearán, confundirán y se perderán.
5. ¿Por qué la alianza militar con Egipto dio a Judá una seguridad falsa?
6. Dios espera mucho de \_\_\_\_\_, pero no será \_\_\_\_\_ con nosotros.

**Versículo de memoria:** “Escuchen, oigan mi voz; presten atención, oigan mi palabra.”

Isaías 28:23 NVI

#### **Como empezar una relación personal con Dios:**

Primero cree que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra a morir para que tú puedas tener una relación con Dios.

Tercero, pídele a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que has cometido. Cuarto, pídele a Jesús que sea tu Salvador y el Señor de tu vida.